
De : Cécile D….. 

Envoyé : mercredi 19 janvier 2022 13:21 

À : Cabinet du Maire de Bourg-la-Reine <cabmaire@bourg-la-reine.fr> 

Objet : Kit sanitaire 

Monsieur le Maire,  

J'ai reçu lundi le courrier que vous avez adressé à l'ensemble des habitants de la commune 
contenant un kit sanitaire (masque FFPS + auto-test). Cette découverte m'a laissée perplexe.  

En effet, croyez-vous que faire parvenir un seul masque par foyer après deux ans de pandémie peut 
avoir un quelconque effet sur la situation sanitaire du pays ou même de la ville ? Ce que vous faites 
ressemble plus à une vaste campagne de communication politique qu'à une réelle opération à but 
sanitaire. À quelques semaines d'une échéance électorale majeure pour notre pays, cela ne manque 
pas de poser question.  

Aussi, j'aimerais savoir si cette opération est financée sur les deniers publics de la commune, et si 
oui, quel est son fondement ou l'objectif poursuivi. Peut-être avez-vous d'ores et déjà prévu de vous 
en expliquer en toute transparence dans le prochain bulletin municipal...?  

Dans le bulletin municipal du mois de décembre justement, j'ai noté une certaine confusion de votre 
part en matière sanitaire. En effet, dans la rubrique "Arrêts sur images", vous apparaissez 
successivement auprès d'un groupe de bénévoles dans le local de la banque alimentaire, aux côtés 
d'une famille pour le 100e anniversaire d'une habitante de la commune, à la médiathèque à 
l'inauguration de la micro-folie et à une réunion publique dans le quartier des Bas-Coquarts sans 
masque. Vous l'aviez visiblement perdu... puis retrouvé pour échanger avec vos administrés Place 
Condorcet, en extérieur donc ! (cf. pièce jointe) Il est vrai que le protocole sanitaire est fortement 
mouvant et il peut se révéler parfois déroutant.  

Monsieur le Maire, vous vous préoccupez de la santé des Réginaburgiens ? Permettez-moi de vous 
faire une suggestion d'action pour aller au-delà de la communication :  

Bourg-la-Reine est un désert médical. Les nouveaux habitants, dont mon mari et moi faisons partie 
depuis un an, sont dans l'impossibilité de prendre un RDV auprès d'un médecin généraliste de la 
commune. Aucun médecin ne répond au téléphone et il est impossible de prendre RDV en ligne car 
les accès sont restreints aux patients déjà suivis. Si la santé de vos administrés vous tient réellement 
à cœur, consacrez à l'avenir les ressources humaines et financières d'une opération inutile comme 
celle que vous venez de mener à attirer un ou plusieurs jeunes médecins dans la commune. Offrez-
leur un local à loyer modéré le temps qu'ils développent leur patientèle et assurez-vous qu'ils 
s'installent de façon pérenne dans la commune ! Cela sera beaucoup plus efficace pour la santé de 
vos concitoyens, et vous offrira un meilleur retour sur investissement.  

Dans l'attente de votre réponse,  

Bien cordialement,  

Cécile D…..  



Le mar. 1 févr. 2022 à 15:11, FINKEL Simon <simon.finkel@bourg-la-reine.fr> a écrit : 

Bonjour Madame, 

Monsieur le Maire a bien pris connaissance de votre message et m'a chargé de vous apporter une 
réponse. 

La Ville a en effet procédé à l'envoi de kits de prévention covid-19 composés d'un masque FFP2 et 
d'un autotest pour chaque foyer de la commune. 

Cette action fait suite à la découverte de très nombreux cas contacts dans les familles de la ville 
lors de la rentrée scolaire du 3 janvier 2022. Le protocole sanitaire des écoles imposait la 
réalisation de tests antigéniques puis d'autotests pour permettre aux élèves de retourner en 
classe. Or, les pharmacies de la Ville ont été très rapidement débordées par les demandes 
extrêmement nombreuses de tests antigéniques et d'autotests.  

Dans ce contexte, la Ville a premièrement fourni des autotests aux familles qui ne parvenaient pas 
à s'en procurer en pharmacie. Puis, au regard du maintien de la très forte demande auprès des 
pharmacies et laboratoires, la municipalité a pris la décision de réaliser cet envoi pour permettre à 
chacun de pouvoir se tester chez soi en cas de doute. Les habitants de la Ville ont très largement 
salué cette initiative de proximité et de réactivité de la part de la municipalité. 

Vous interrogez Monsieur le Maire sur les aspects financiers de cette opération. Les masques FFP2 
ont été fournis gratuitement par le Territoire Vallée Sud - Grand Paris. Les autotests, quant à eux, 
ont été achetés par la Ville.  

Concernant les photos extraites du BLR Magazine, Monsieur le Maire respecte l'ensemble des 
gestes barrière en fonction du contexte. Le masque est parfois ôté à la demande du photographe 
pour le moment des photos et remis ensuite par l'ensemble des personnes comme il est d'usage 
dans l'ensemble des manifestations et événements y compris hors de Bourg-la-Reine. 

Enfin, concernant votre remarque sur les médecins à Bourg-la-Reine, Monsieur le Maire a bien 
conscience de cette problématique qui n'est aps propre à Bourg-la-Reine mais largement partagée 
dans la Région et au-delà. C'est dans ce sens que le service social de la Ville densifie son action 
dans le secteur de la santé afin de trouver des solutions alternatives de court et long terme pour 
pallier à cette difficulté rencontrée par les administrés. 

Bien cordialement, 

Simon Finkel 

Directeur de Cabinet 

 

Mairie de Bourg-la-Reine - Cabinet du Maire  
6 bd Carnot - 92340 Bourg-la-Reine 
Tél: 01 79 71 40 21 
www.bourg-la-reine.fr  

Ensemble, adoptons des gestes responsables :  n'imprimez ce mail que si nécessaire. 

  

mailto:simon.finkel@bourg-la-reine.fr
http://www.bourg-la-reine.fr/


1/02/2022 

Monsieur le Directeur de Cabinet,  

Je vous remercie de votre réponse. Je ne m'y attendais pas : la première fois que j'ai tenté de 
prendre l'attache de Monsieur le Maire, fin juillet, mon courrier était resté lettre morte.  

Mesurant les progrès accomplis, je ne vous cacherai pas que cette réponse m'apparaît néanmoins 
incomplète et malhonnête.  

Incomplète d'abord, car vous omettez de préciser le montant de l'opération pour la commune de 
Bourg-la-Reine. Si l'objectif de cette opération était de soulager les familles avec enfants et de 
faire face au protocole sanitaire auquel sont soumis les enfants à l'école partout en France, 
pourquoi ne pas avoir directement ciblé une distribution dans les établissements scolaires ? Vous 
n'êtes pas sans savoir qu'il existe de nombreux foyers sans enfants dans notre commune. Dans 
mon immeuble par exemple, sur 9 appartements, nous dénombrons seulement une famille avec 
enfants.  

Malhonnête ensuite, car arguer que les masques FFP2 "ont été fournis gratuitement par le 
Territoire Vallée Sud - Grand Paris" tient de la raillerie vis-à-vis de vos interlocuteurs et interroge 
fortement quant à votre considération pour les deniers publics. Ces masques ne peuvent pas avoir 
été "fournis gratuitement" par une autre collectivité territoriale (intercommunalité), dont Patrick 
Donath, Maire de Bourg-la-Reine, est par ailleurs Vice-Président. Ils ont été financés par 
l'intercommunalité à laquelle est rattachée notre commune, aux frais du contribuable. Pour quel 
montant ?  

Une dernière remarque pour finir sur ce sujet : que les habitants de la ville aient "très largement 
salué cette initiative de proximité et de réactivité" n'est pas synonyme de bien-fondé. Ce n'est pas 
parce que la population est prête à accepter des initiatives démagogiques que celles-ci sont 
justifiées. L'actualité politique de notre pays nous le rappelle tristement jour après jour et il est de 
la responsabilité des élus de défendre les principes fondateurs de la République et de la 
démocratie dans chacune de leurs actions.  

Quant à la "densification de l'action de la ville dans le secteur de la santé pour trouver des 
solutions alternatives de court et long terme", pouvez-vous m'expliquer quelles sont les solutions 
mises en œuvre jusqu'à présent ? Car, malheureusement, lorsque j'ai eu besoin de voir un 
médecin récemment, je n'en ai pas trouvé. Pourriez-vous m'indiquer la marche à suivre pour 
accéder à une de ces "solutions alternatives" la prochaine fois que je serai malade ? Je serai ravie 
de pouvoir en profiter !  

Dans l'attente de votre réponse,  

Bien cordialement,  

Cécile D….. 


